

## Pressemitteilung

04. März 2025

# Vereine per Coaching fit in die Zukunft

*Mit seinem Programm „Vereinscoaching“ unterstützt der Schwäbische Chorverband durch ein Projekt der Chorakademie Baden-Württemberg Chöre und Musikvereine bei individuellen Herausforderungen.*

Musikvereine und Chöre der Amateurmusikszene stehen vor unterschiedlichen Herausforderungen. Die Bedingungen, der Verein und sein Umfeld sind einzigartig. Deshalb hat die Chorakademie Baden-Württemberg, in der die vier Amateurchorverbände des Landes organisiert sind, mit dem Vereinscoaching ein Angebot entwickelt, das die Vereine individuell vor Ort unterstützt.

Das Projekt der Chorakademie Baden-Württemberg, gefördert durch das Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst BW, unterstützt Amateurmusikensembles bei Herausforderungen wie Mitgliedergewinnung, Konflikt- und Vereinsmanagement, künstlerisch-pädagogischen Themen, Fragen zur musikalischen Ausrichtung oder einer grundsätzlichen Neuorientierung. Die Vereine sollen durch die Beratung gestärkt werden und konkrete, umsetzbare Strategien entwickeln, um ihre Entwicklungspotenziale zu entfalten und langfristig erfolgreich zu sein

Ein vertraulicher und respektvoller Umgang versteht sich als Selbstverständlichkeit, die circa einstündige Erstberatung ist kostenfrei. Coaches geben einen externen, konstruktiven Blick auf die Themen und erstellen nach dem Gespräch eine kurze Dokumentation.

Wie kommen Vereine zu einem Coaching?

Weg 1: Der Coach kommt auf den Verein zu.

1. Der Vereinscoach nimmt Kontakt mit einem Verein auf.
2. Treffen mit dem Verein zur Bedarfsermittlung und kostenlose Erstberatung.
3. Ggf. Umsetzung von Maßnahmen durch den Vereinscoach oder andere geprüfte Coaches. Kostenregelung in Absprache mit dem Verein.
4. Regelmäßige Rückmeldung und Abstimmung mit der Koordinierungsstelle der Chorakademie.

Weg 2: Der Verein meldet sich.

1. Der Chor nimmt Kontakt zur Koordinierungsstelle der Chorakademie auf.
2. Die Koordinierungsstelle klärt den Bedarf des Vereins und vermittelt einen Vereinscoach.
3. Die Erstberatung (ca. 1 h) ist für den Verein kostenlos.

4. Festlegung des weiteren Vorgehens und möglicher Maßnahmen. Kostenregelung in Absprache mit dem Verein.
5. Fortschritte und Entwicklungen werden regelmäßig an die Koordinierungsstelle zurückgemeldet.

*Kontakt: Isabelle Arnold, Projektleiterin Vereinscoaching*

[coaching@chorakademie-bw.de](mailto:coaching@chorakademie-bw.de); Telefon: 07153 / 92816-61

## **Über die Chorakademie Baden-Württemberg**

Die Chorakademie Baden-Württemberg ist ein Zusammenschluss der vier Amateurchorverbände in Baden-Württemberg (Badischer Chorverband, Baden-Württembergischer Sängerbund, Schwäbischer Chorverband, Verband Deutscher KonzertChöre), um gemeinsam die Bildungsangebote für Vereine der Amateurmusik voranzubringen. Gemeinsam setzen die vier Verbände mit der Chorbildung-BW neue Maßstäbe in der Weiterbildung für Chöre und ihr Management bündeln im Land ihre Kompetenzen im Bereich Bildung, Beratung und Innovation. Im Rahmen der Chorakademie findet in diesem Jahr zum ersten Mal das neue Projekt des Vereinscoachings statt.

## **Über den Schwäbischen Chorverband**

Der Schwäbische Chorverband e.V. ist Dachverband für rund 53.000 Sängerinnen und Sänger in 2.600 Chören auf dem Gebiet des ehemaligen Württemberg. Er ist der zweitgrößte Amateurchorverband in Deutschland. Er sieht sich als Fachverband für die Themen Singen und Stimme, Chorpraxis und Vereinsführung. Zugleich ist er Servicepartner und Interessensvertreter für seine Mitglieder. Er bietet Fortbildungen für Sängerinnen und Sänger, Chorleiterinnen und Chorleiter, Erzieherinnen und Erzieher, Lehrerinnen und Lehrer sowie Führungskräfte in Vereinen an. Für das Land Baden-Württemberg ist er Bindeglied zu den Vereinen und vermittelt Landeszuschüsse.

## **Pressekontakt**



im Musikzentrum Baden-Württemberg  
Eisenbahnstr. 59  
73207 Plochingen

Telefon: 07153 92816-80

[info@pro-stimme.de](mailto:info@pro-stimme.de) | [www.pro-stimme.de](http://www.pro-stimme.de)